



### Actualité nationale

#### Commémoration du 53<sup>ème</sup> anniversaire de l'assassinat du Prince Louis Rwagasore

Les Burundais ont commémoré le 13 octobre 2014, le 53<sup>ème</sup> anniversaire de l'assassinat du Prince Louis Rwagasore, héros de l'indépendance. A Bujumbura les cérémonies étaient rehaussées par la présence de toutes les hautes autorités du pays en tête desquelles le président de la République du Burundi S.E Pierre NKURUNZIZA. Elles ont débuté par une messe d'action de grâce à la cathédrale Régina Mundi. L'Archevêque de Bujumbura Monseigneur Evariste Ngoyagoye a demandé aux hauts responsables d'être des serviteurs de la population qui a placé la confiance en eux et de diriger le pays avec sagesse. Il a invité l'assistance et à travers elle les chrétiens du Burundi, pour qu'ils prient

pour eux et pour le Burundi, en cette période où le pays s'achemine vers les élections.

Après la messe les cérémonies se sont poursuivies au Mausolée du Prince Louis Rwagasore où repose le corps de l'illustre disparu. Les corps constitués y ont déposé des gerbes de fleurs : le chef de l'Etat, la famille du Prince Louis Rwagasore, les responsables des partis politiques agréés et le corps diplomatique. La fille du Prince Louis Rwagasore Claire Burikukiye a lancé un appel aux militants de l'UPRONA leur demandant de préparer la réunification car son père avait laissé un parti uni, raison pour laquelle le pays a recouvré son indépendance après sa mort.

#### Le Président de la République participe aux travaux communautaires en commune Nyabihanga

Au cours de sa visite de travail en province de Mwaro, le Président de la République S.E Pierre NKURUNZIZA s'est joint le samedi 11 octobre 2014 à la population de la commune Nyabihanga dans les travaux communautaires. Le Président de la République a procédé aussi à l'inauguration solennelle de quatre salles de classe de l'école primaire de Miterana. Il a visité une école fondamentale

qui se trouve sur la colline Kavumu avant de terminer ces travaux de développements communautaires à l'école primaire d'Ittega dans la même commune de Nyabihanga. Quant au président de l'Assemblée Nationale, Honorable Pie NTAVYOHANYUMA a effectué les travaux communautaires en province de Kayanza sur la colline Nyangwe. Pie NTAVYOHANYUMA a appelé la population de Kayanza de continuer à cohabiter pacifiquement.

### Sommaire

Commémoration du 53<sup>ème</sup> anniversaire de l'assassinat du Prince Louis Rwagasore 1

Le Président de la République participe aux travaux communautaires en commune Nyabihanga 1

Les somaliens et la communauté internationale apprécient le travail du contingent burundais 2

Le Premier Vice-Président du Burundi reçoit le président du Réseau francophone des médias 2

L'ombudsman burundais a été reçu au Quai d'Orsay 3

Audience accordée à l'Ambassadeur de la Fédération de Russie 4

Audience accordée au chef de la délégation du CICR au Burundi 4

Célébration de la journée mondiale dédiée aux femmes rurales 5

Exercices militaires conjoints des pays membres de l'EAC à MWARO et à BUBANZA 6

Dixième réunion du forum tripartite EAC – COMESA – SADC 7

Clôture d'une formation anti-terroriste de la Brigade de recherche et d'intervention judiciaire 8

## Deux nouveaux commissaires de la CNIDH et 13 membres de la nouvelle Cour Spéciale des Terres et Autres Biens prêtent serment

Le mardi 14 octobre 2014, deux nouveaux commissaires de la Commission nationale indépendante de droits de l'homme (CNIDH) et 13 membres de la nouvelle cour spéciale des terres et autres biens ont prêté serment dans l'hémicycle de Kigobe.

Ces cérémonies étaient présidées par le Chef de l'Etat burundais S.E Pierre NKURUNZIZA et

avaient vu la participation d'autres hauts cadres de l'Etat. Les membres de la cour spéciale terres et autres biens sont : Pascal Ngendakuriyo, Elie Niyongabo, Augustin Sinzoyibagira, André Nyabenda, Frolibert Nsenyumva, Emmanuel Ntahomvukiye, Virginie Maribicuro, Chantal Mbonankira, Evelyne Kankindi, Appolinaire Ntiranyibagira, Fleury Ntungumburane et Josine Marintimba.

## Les somaliens et la communauté internationale apprécient le travail du contingent burundais

Le mercredi 15 octobre 2015, le Président Burundais, S.E Pierre NKURUNZIZA a reçu en audience le premier Ministre somalien Abdiweli Sheikh Ahmed Mohamed qui a annoncé à la sortie de l'audience que le travail du contingent burundais dans la consolidation de la paix et la sécurité en Somalie est fort apprécié par les somaliens-eux-mêmes et la communauté internationale.

Abdiweli Ahmed Mohamed a ajouté que les insurgés Al-Shabab sont actuellement affaiblis, une des raisons pour penser aux élections de 2016. Du côté du Burundi, le Président de la République a réaffirmé son engagement pour soutenir la Somalie, un signe de reconnaissance des efforts que la région et la communauté internationale ont consentis, au moment où le Burundi était en difficulté.

## Retraite gouvernementale sur la réforme du cadre légal de prévention et de répression de la corruption

Jeudi 16 octobre 2014 à Gitega, le Chef de l'Etat burundais Pierre Nkurunziza a procédé à l'ouverture d'une retraite gouvernementale sur la réforme du cadre légal de prévention et de répression de la corruption

et d'autres infractions connexes. Dans son allocution, le Chef de l'Etat a indiqué que depuis la proclamation de la politique de tolérance zéro, depuis 2010, les résultats sont encourageants malgré certains défis.

## Le Premier Vice-Président du Burundi reçoit le président du Réseau francophone des médias

Le Premier Vice-Président de la République du Burundi S.E Prosper BAZOMBANZA a reçu en audience le 13 octobre 2014, le président du réseau Francophone des médias Moustapha Ali Alifei. Le réseau regroupe 29 pays membres de l'organisation internationale de la francophonie

(OIF). Leurs échanges ont porté sur les questions en rapport avec la liberté de la presse et les modes de régulation des médias. Le numéro deux de l'exécutif burundais a fait savoir que la liberté de la presse est une réalité au Burundi, mais que cette liberté doit être respectueuse de la loi.

## Visite de l'ombudsman à Bruxelles

L'ombudsman du Burundi, Honorable Mohamed Rukara a visité en fin de semaine, Willebroek, une commune située dans la ville de Bruxelles en Belgique, a-t-on appris lundi le 13 octobre 2014 du service de communication du bureau de l'Ombudsman à Bujumbura. Cette visite a eu lieu sur invitation de M. Eddy Bevers, bourgmestre de cette commune. Selon le même communiqué, elle a entre autres missions, la réception d'un don d'une centaine de lits d'hôpital destinés à l'hôpital prince Régent Charles. Ce don qui a été négocié par Mme Lydia Maximus de l'AWPEA, sera transporté jusqu'à Bujumbura aux frais personnels du mé-

diateur inter-burundais. M. Eddy Bevers a en outre promis de renforcer le système éducatif burundais en envoyant des professeurs visiteurs à l'Institut supérieur régional de Bujumbura. A en croire le communiqué, les deux personnalités ont également échangé sur la situation sécuritaire qui prévaut au Burundi. Une occasion qui a été saisie par M. Rukara pour informer son hôte que la paix et la sécurité sont une réalité sur toute l'étendue du territoire nationale. Pour honorer la présence du médiateur burundais, il a été associé dans les cérémonies de pose de la première pierre d'un chantier d'une nouvelle aile de l'habitation sociale de Willebroek.

## L'Ombudsman participe au Conseil d'Administration de l'AOMF

L'Ombudsman Honorable Mohamed Rukara a séjourné en Bulgarie où il a participé au Conseil d'Administration de l'Association des Ombudsmans et Médiateurs de la Francophonie (AOMF) dont il assure la vice-présidence. Ce Conseil a pris la résolu-

tion de s'engager à travers la Francophonie, à promouvoir la consolidation des institutions existantes et à promouvoir et défendre l'indépendance de ces institutions.

## L'ombudsman burundais a été reçu au Quai d'Orsay

L'ombudsman Honorable Mohamed Rukara, accompagné par l'ambassadeur du Burundi à Paris, M. Dieudonné Ndabarushimana, a été reçu mardi le 14 octobre 2014 par le conseiller du ministre des Affaires étrangères et du Développement International, M. Guillaume Lacroix, accompagné du sous-directeur d'Afrique Orientale, M. Olivier-Gabriel Richard, et de la Chargée du Burundi, du Rwanda et de l'Ouganda, Madame Véronique Wagner.

En réponse à la question lui posée par le conseiller concernant la situation qui prévaut dans la sous région en général et au Burundi en particulier, l'ombudsman a indiqué que la sécurité s'avère très bonne sauf quelques cas isolés de bandits qui commettent quelques fois de vols à main armée. Concernant la région, il a signalé qu'il a organisé une conférence régionale sur la prévention des conflits identitaires et religieux dans laquelle a été représenté le Burundi, le Rwanda, la RD Congo, l'Ouganda, le Kenya et la Tanzanie.

L'ombudsman a également fait état de la conférence

internationale de Bujumbura à laquelle ont participé de très hautes autorités religieuses, des ombudsmans et des médiateurs venus de tous les coins du monde. Au terme de ladite conférence, l'ombudsman burundais a été élu président du Conseil international permanent sur la prévention des conflits et des guerres et la médiation (CIPM), tandis que le médiateur du Sénégal, Sérigne Diop a été élu secrétaire général. Concernant les élections de 2015, il a répondu que les préparations sont en cours. Il a pris l'opportunité de remercier la France pour l'appui qu'elle a donné dans cette préparation, mais il a souligné que cette préparation nécessite un autre montant complémentaire en demandant à la France d'augmenter sa contribution pour que le processus électoral aboutisse convenablement.

Le conseiller du ministre a fait savoir qu'il suit de très près l'évolution politique du Burundi qu'il a qualifiée de démocratique et a recommandé d'aller de l'avant. Il a fait savoir que la France reconnaît le rôle du Burundi dans les opérations de maintien de la paix en Somalie et en République Centrafricaine (RCA). Il a souligné que les militaires burundais accomplissent un travail excellent en RCA.

## Audience accordée à l'Ambassadeur de la Fédération de Russie



Le mardi 14 octobre 2014, le Ministre des Relations Extérieures et de la Coopération Internationale, Son Excellence Laurent KAVAKURE a reçu en audience l'Ambassadeur de la Fédération de Russie au Burundi Son Excellence Vladimir Malyshev.

L'Ambassadeur Vladimir Malyshev a annoncé avoir sollicité l'audience pour informer Son Excellence le Ministre de son départ à la retraite à partir de janvier 2015. Il a remis la note verbale de demande d'agrément de

son successeur. L'Ambassadeur Malyshev a profité de l'audience pour dire combien il apprécie le travail du Gouvernement du Burundi et surtout pour remercier pour une parfaite collaboration entre les autorités burundaises et l'ambassade de Russie au Burundi.

Le Ministre Kavakure a indiqué que le Burundi et la Fédération de Russie entretiennent de bonnes relations. Il a salué le travail accompli par l'ambassadeur Malyshev durant son long séjour au Burundi. Il a déclaré que le moment venu, il aura l'occasion de faire des adieux mais il lui a déjà demandé de demeurer un bon ambassadeur du Burundi ! Le Ministre KAVAKURE a promis d'accélérer le processus d'agrément du nouvel ambassadeur de Russie.

## Audience accordée au chef de la délégation du CICR au Burundi



Le mardi 14 octobre 2014, le Ministre des Relations Extérieures et de la Coopération Internationale Son Excellence Laurent Kavakure a reçu en audience le Chef de la délégation du CICR.

Au cours de leur entretien, les deux personnalités ont échan-

gé sur les différentes interventions du CICR au Burundi notamment dans la formation des forces de la défense nationale et dans la fabrication des prothèses, en partenariat avec l'institut Saint Kisito. Le Chef de délégation du CICR a en outre fait savoir que la présence de cette organisation pour l'année prochaine sera identique que celle de l'année en cours avec un budget de 5 millions de dollar américain.

Le ministre Kavakure a exprimé la gratitude du Gouvernement pour le travail accompli par le CICR et a indiqué que le Burundi souhaiterait avoir encore plus de soutien notamment en faveur de la Commission Vérité Réconciliation qui va accomplir une tâche très importante sur une période de 4 ans.

A ce sujet, le délégué du CICR a fait savoir que le Burundi est bien apprécié en ce qui concerne la sécurité globale sur le territoire national et que le CICR sera là pour des besoins humanitaires.

## Célébration de la journée mondiale dédiée aux femmes rurales

En date du 14 octobre de chaque année, les pays membres de l'Organisation des Nations Unies célèbrent la journée mondiale dédiée aux femmes rurales. Cette journée a été célébrée au Burundi ce quinze octobre 2014 sous le thème « *l'autonomisation des femmes rurales et leurs rôles dans l'éradication de la pauvreté et de la faim* ».

Ces cérémonies se sont déroulées au Palais des Arts à Bujumbura. Le Premier Vice Président de

l'Assemblée nationale, Honorable Momamo KARERWA a fait savoir que ce thème n'a pas été changé depuis 2012 et cela pour sensibiliser le soutien aux femmes considérées comme pilier du développement familial afin d'améliorer les conditions de vie de la population Burundaise. Le Gouvernement du Burundi a fait beaucoup d'initiative pour assister les femmes rurales mais il existe toujours des défis qui freinent leur développement.

## Les corps du Lac Rweru proviennent du Rwanda, selon Valentin Bagorikunda

Les corps sans vies récemment découverts flottant sur le lac Rweru proviennent du Rwanda, affirme le Procureur Général de la République qui précise que le Burundi a mené des enquêtes. Ces corps seraient venus du Rwanda par le biais de la rivière Akagera qui se déverse dans le Lac Rwaru, indique toujours le Procureur Général de la République du Burundi.

Dans une conférence de presse animée dans la matinée de ce mardi 14 Octobre 2014, le Procureur Général de la République du Burundi, Valentin Bagorikunda a indiqué que les enquêtes me-

nées par le Burundi correspondent avec les informations diffusées par les Radios internationales et nationales ainsi que les propos des autorités de la Province Muyinga et ceux des pêcheurs du Lac Rweru sur la provenance de ces corps sans vies.

Pour Valentin Bagorikunda, ces corps proviennent bel et bien du Rwanda car ils ont été charriés par la rivière Akagera qui se déverse dans le Lac Rweru au Nord du Burundi. Selon ce Procureur, ce qui reste est le recours à une expertise technique scientifique pour connaître l'identité personnelle de ces corps.

## Exercices militaires conjoints des pays membres de l'EAC à MWARO et à BUBANZA

Les exercices militaires conjoints des cinq pays membres de la Communauté Est Africaine, édition 2014 qui incluent les policiers et les civils se déroulent depuis ce mardi 14 octobre 2014 en province de MWARO situé sur le plateau central du Burundi et la province de BUBANZA située à l'Est du Burundi jusqu'au vendredi 24 oc-

tobre 2014.

Ces exercices militaires qui poursuivent l'objectif de prévention contre la déstabilisation de la paix et de la sécurité dans la sous-région ont pris comme quartier général respectivement la commune GISOZI en province de MWARO et la commune GIHANGA en province de BUBANZA.

## Réflexion sur le fond et la forme de l'hymne national du Burundi

Le vendredi 10 octobre 2014, le programme de l'Education patriotique a réuni les spécialistes en langue et littératures pour réfléchir et s'entendre sur le fond et la forme de l'Hymne national du Burundi.

Selon Térance Mbonabuca dudit programme patriotique, bientôt 53 ans s'écoulent sans que le contenu de l'Hymne national du Burundi tant au niveau de la forme qu'au niveau du fond soit l'ob-

jet d'un consensus des usagers. C'est pour cette raison que le programme de l'Education patriotique a réuni ces spécialistes en langue et littératures. Térance Mbonabuca dit que prochainement, l'Hymne national va retentir à l'aide d'instrument musical avant le début des activités de 7h30' dans les institutions étatiques et para-étatiques.

## Les membres des CEPI prêtent serment devant la CNI

163 membres des commissions électorales provinciales indépendantes CEPI, ont prêté serment ce mardi 14 octobre 2014 devant la CNI. Ils ont juré qu'ils feront preuve de neutralité, d'impartialité, de

transparence et de responsabilité dans la conduite du processus électoral. La procédure qui suivra, les CEPI vont mettre en place les commissions électorales communales indépendantes CECI.

## La Tanzanie accorde la citoyenneté à 162.000 réfugiés burundais

La Tanzanie vient d'octroyer la nationalité à 162.000 réfugiés burundais actuellement abrités dans les villages de Katumba, Mishamo et Ulyankulu depuis 1972.

Dans un communiqué sorti ce mardi 14 Octobre 2014 le Gouvernement du Burundi, à travers son porte-parole Philippe Nzobonariba, a salué avec une grande satisfaction la mesure prise par les autorités tanzaniennes d'accorder la nationalité tanzanienne à des Burundais vivant dans les camps de réfugiés depuis de longues années.

La Tanzanie avait, lors des assises de la 65ème Session du Comité Exécutif du Programme du Haut Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés (HCR) tenues à Genève du 29 septembre au 3 octobre 2014, promis la naturalisation plus ou moins deux cent mille (200 000) anciens réfugiés burundais. Le Chef de la délégation tanzanienne l'a souligné en réaffirmant la déclaration de Jakaya Mrisho Kikwete, Président tanzanien quand il s'adressait à l'Assemblée Générale le 24 septembre 2009. Ces derniers

abritent actuellement les villages de Katumba, Mishamo et Ulyankulu depuis 1972. Ces assises avaient également vu la présence du Ministre burundais de l'intérieur, Edouard NDUWIMANA.

De son côté, le Gouvernement du Burundi a lui aussi apporté sa contribution en manifestant sa solidarité aux milliers de demandeurs d'asile en provenance surtout de la République Démocratique du Congo. A ce jour, le Burundi héberge 57.773 réfugiés et demandeurs d'asile, dont 31.532 dans les camps et 26.241 en milieu urbain. Ces réfugiés et demandeurs d'asile jouissent pleinement d'un traitement digne des êtres humains de la part du gouvernement burundais. Le Gouvernement du Burundi, à travers ce communiqué, remercie vivement le Gouvernement et le peuple tanzaniens pour ce geste de solidarité et de générosité qui vient d'être posé envers les compatriotes burundais réfugiés dans leur pays. Il en profite pour inviter le peuple burundais à exprimer le sentiment de gratitude envers leurs voisins tanzaniens.

## Dixième réunion du forum tripartite EAC – COMESA – SADC

L'assistante du ministre au ministère à la Présidence chargé des affaires de la Communauté est africaine, Clarette Inamahoro, a ouvert mercredi le 15 octobre 2014 la dixième réunion du forum tripartite EAC-COMESA-SADC des négociations commerciales sous le pilier de l'intégration des marchés, a-t-on constaté. Cette réunion se tient à Bujumbura du 15 au 19 octobre 2014, précise-t-on. L'assistante du ministre a souligné qu'au moment de la régionalisation des relations commerciales et l'ère de la globalisation, le COMESA, la SADC et l'EAC ont adopté l'option stratégique de s'unir dans un large bloc régional économique basé sur les valeurs économiques, politiques et sociales communes, partageant un même destin dans leurs efforts pour réaliser une croissance économique et un développement harmonieux et inclusif. La décision d'amener dans un seul bloc les

vingt-six pays membres de ces trois organisations régionales a été prise lors des sommets de 2008 et réitérée en 2011, a-t-elle rappelé. Il s'agit d'une très bonne opportunité pour le monde des affaires, a-t-elle dit. Elle a fait savoir qu'en termes de vision globale, on parlera non seulement de l'intégration des marchés, mais spécialement des règles d'origine, de la coopération douanière, des offres tarifaires et des mesures correctives commerciales ainsi que le règlement des différends. On soulignera aussi l'importance d'autres piliers de l'arrangement tripartite tel que le développement industriel et celui des infrastructures, a-t-elle ajouté. L'union de ces trois blocs régionaux concernera un vaste marché de 500 millions d'habitants, a-t-on appris sur place.

## L'OMS accorde du matériel au Burundi pour lutter contre l'Ebola

L'Organisation Mondiale de la Santé OMS a accordé le 15 octobre 2014, un don de produits et matériel médical dans le cadre de la lutte contre la maladie d'Ebola qui sévit déjà en Afrique de l'Ouest. Des cas sporadiques ont été également signalés au

Congo Démocratique. Les équipements offerts par l'OMS au Burundi seront affectés aux frontières et dans deux hôpitaux de la capitale à savoir l'Hôpital Prince Régent Charles et le Centre Hospitalier universitaire de Kamenge.

## Célébration de la journée mondiale de l'alimentation

« L'agriculture familiale, nourrir le monde et préserver la planète », tel est le thème choisi pour célébrer la journée internationale de l'alimentation, une journée célébrée le 16 octobre de chaque année. Cette journée au Burundi sera célébrée conjointement avec l'année internationale de l'agriculture familiale ce

vendredi 17 octobre dans la province de Murambya. Comme l'a souligné Madame Odette KAYITESI, ministre de l'Agriculture et de l'élevage, la journée arrive au moment où l'agriculture burundaise est confrontée à pas mal défis dont la démographie galopante pour n'en citer que cela.

## Vulgarisation du nouveau Code des assurances

Le nouveau code des assurances promulgué le 07 janvier 2014 introduit de nouvelles assurances obligatoires comprenant l'assurance des médecins; des avocats; des bâtiments commerciaux et des marchandises à exporter. Cela a été révélé ce mercredi 14 octobre 2014 par Monsieur Venant KAMANA,

Secrétaire Général de l'Agence de Régulation et de contrôle des assurances, ARCA en sigle. C'était à l'occasion de l'ouverture d'un atelier de vulgarisation de ce nouveau Code des assurances à l'endroit des représentants des sociétés d'assurances et des partenaires du secteur d'assurances.

## Clôture d'une formation anti-terroriste de la Brigade de recherche et d'intervention judiciaire

Le Directeur Général de l'Aviation Civile Internationale, M. Albert Maniritunga et l'ambassadeur de France au Burundi, M. Gerrit Van Ruisum, ont coprésidé mercredi le 15 octobre 2014, à Bujumbura, une cérémonie de remise de certificats à 48 policiers burundais formés au cours des deux dernières semaines pour devenir une unité anti-terroriste dans un milieu aérien ou dans un aéronef au Burundi. Lors de cette cérémonie organisée dans les enceintes de l'aéroport international de Bujumbura, Maniritunga a indiqué, au cours d'un point de presse, que cette unité dénommée "Brigade de recherche et d'intervention judiciaire (BRIJ) et formée par le Groupe d'intervention de la gendarmerie nationale (GIGN) et de la Police nationale française (RAID), interviendra en cas de prise d'otages dans un avion pour faire libérer les victimes. Il a rappelé que depuis les attentats de Wall Street Center aux Etats-Unis d'Amérique le 11 septembre 2011, le monde entier

reste mobilisé pour une politique de prévention contre le terrorisme au niveau international en général et au niveau de la sous-région africaine des Grands lacs en particulier.

Dans tous les aéroports du monde entier, on vit depuis cette époque une psychose suite à cette pratique de terrorisme international. C'est pourquoi, a-t-il affirmé, au niveau de la Communauté est-africaine (EAC) qui regroupe le Burundi, le Rwanda, le Kenya, l'Ouganda et la Tanzanie, des mesures de prévention sont en train de se mettre en route de manière coordonnée pour lutter contre ce genre de terrorisme. Il a cependant écarté tout lien entre la mise en place de cette unité anti-terroriste en milieu aérien au Burundi et une quelconque menace qui planerait présentement sur le pays. M. Maniritunga a par ailleurs souligné que la formation dispensée à l'intention des membres du BRIJ vise aussi à ce qu'elle soit capable d'intervenir dans une situation de crise en milieu clos et confiné, dans des locaux fermés de l'aéroport.

**Ministère des Relations  
Extérieures et  
de la Coopération  
Internationale**

Boulevard de la Liberté, 15

Quartier ROHERO I

B.P. 18 40 Bujumbura

Tél: 22 25 06 78

22 22 93 12

Courriel: [minirexburundi@yahoo.fr](mailto:minirexburundi@yahoo.fr)

Site web: [www.diplobdi.org](http://www.diplobdi.org)

Facebook link: <https://www.facebook.com/pages/Ministere-des-Relations-Exterieurs-de-la-Cooperation-Internationale/428271180648843>

Direction de la Communication et de l'Information